



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

### LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA

#### DECLARA

De interés de esta Cámara la realización de la **1º EDICIÓN DE LA EXPO LIBRE DE GLUTEN DEL LITORAL** con entrada libre y gratuita, que se llevará a cabo el día 05 de mayo de 2024 en los Salones Nación, América y Congreso, del Hotel Presidente de la ciudad de Rosario, sito en calle Corrientes 919, en el horario comprendido entre las 09hs y las 19hs, organizada por Marilen Fenoglio y Sofia Bruno, y auspiciado por el Grupo Radio Boing 97.3, El almacén del Celíaco, Laboratorio Mixto de Enfermedad Celíaca, El Gran Chopp, Productores Asesores de Seguros Organización Rodríguez .

**EDGARDO R PORFIRI**

**DIPUTADO PROVINCIAL**



## FUNDAMENTOS

### SEÑORA PRESIDENTE:

La celiaquía es una enfermedad autoinmune que afecta al intestino delgado de las personas que tienen una predisposición genética, provocada por la ingesta de gluten, una proteína presente en el trigo, la avena, la cebada y el centeno (TACC) y sus derivados. La celiaquía produce una inflamación crónica de la mucosa intestinal, que altera la absorción de los nutrientes y puede causar síntomas como diarrea, dolor abdominal, anemia, pérdida de peso, retraso del crecimiento, osteoporosis, infertilidad, entre otros.

La celiaquía es una enfermedad que no tiene cura, pero que se puede controlar con una dieta estricta libre de gluten, que debe mantenerse de por vida. El tratamiento con una alimentación adecuada permite mejorar la calidad de vida de las personas celíacas, prevenir complicaciones y favorecer su integración social.

Según la Organización Mundial de la Salud, la celiaquía afecta aproximadamente al 1% de la población mundial, lo que implica que en Argentina hay alrededor de 400.000 personas celíacas, de las cuales solo el 10% está diagnosticado.<sup>ii</sup> Esto significa que hay una gran cantidad de personas que desconocen su condición y que pueden estar sufriendo las consecuencias de una enfermedad silenciosa y subdiagnosticada. Agregar que estos datos son del año 2019, publicados en el 2020. Y que desde el año 2019 no se han realizado nuevos estudios ni encuestas, para actualizar los datos, por lo cual se presume de acuerdo a las consultas, que los números han ido aumentando hasta la actualidad.

En este contexto, resulta de suma importancia apoyar y difundir las iniciativas que promueven la concientización, la información, la capacitación y la asistencia sobre la celiaquía, así como el acceso a los alimentos libres de gluten, que son más costosos y menos disponibles que los convencionales.

La **1º EDICIÓN DE LA EXPO LIBRE DE GLUTEN DEL LITORAL** es un evento que tiene como objetivo generar un espacio de encuentro, intercambio y actualización sobre la celiaquía, dirigido a profesionales de la salud, de la educación, de la gastronomía, de la industria alimentaria y al público en general, especialmente a las personas celíacas y sus familias. La **Expo** contará con la participación de destacados especialistas nacionales, que brindarán conferencias, talleres, paneles y mesas redondas sobre los avances científicos, las buenas prácticas, las



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

políticas públicas y los desafíos pendientes en relación a la celiacía. Además, habrá una muestra comercial y gastronómica, donde se podrán conocer y degustar los productos libres de gluten de más de **50 expositores**, entre empresas, emprendedores, instituciones y organizaciones vinculadas al tema.

La **1º EDICIÓN DE LA EXPO LIBRE DE GLUTEN DEL LITORAL** es un evento que se realiza por primera vez en la provincia de Santa Fe, con el apoyo y el auspicio de: El Almacén del Celíaco, Grupo Radio Boing 97.3, Espacio gastronómico El Gran Chopp, Asesores Productores de Seguros Organización Rodríguez, Laboratorio Mixto de Enfermedad Celíaca, de la ciudad de Rosario, Santa Fe, entidades que desde hace muchos años trabajan incansablemente por la defensa de los derechos y la salud de las personas celíacas. La Expo espera convocar a visitantes, de la ciudad y de diferentes localidades entre profesionales, estudiantes, docentes, periodistas, autoridades, empresarios y público en general, que podrán acceder a una propuesta educativa, inclusiva, cultural y recreativa de primer nivel.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares que me acompañen con la aprobación del presente proyecto de declaración.

**EDGARDO R PORFIRI**

Diputado Provincial

Diputada. ALICIA AZANZA -  
Diputado EMILIANO PERALTA  
Diputada SILVIA MOLFESI  
Diputada BEATRIZ BROUWER  
Diputado OMAR PAREDES



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

---

<sup>i</sup> [expolibredeglutendellitoral@gmail.com](mailto:expolibredeglutendellitoral@gmail.com)

**@expolibredeglutendellitoral**

<sup>ii</sup> Informe Anmat 2020 - anmat\_informe\_encuesta\_alg\_2020\_actualizado.pdf"